

MARTES 26 DE MAYO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSULTA INFANTIL Y JUVENIL

HACER UN TRABAJO CONJUNTO

Por Redacción

La construcción de ciudadanía a través de la educación cívica es una tarea permanente del IEEQ, la cual requiere de la colaboración de todos y será reforzada después del proceso electoral, señaló la Presidenta de la Comisión Cívica, Jazmín Escoto Cabrera. Así como la Consulta Infantil y Juvenil que se llevará a cabo el 7 de junio con el Instituto Nacional Electoral (INE). (MOSQUITO, 2)

DEBATES

DEBATE EN TX

Por Redacción

Los candidatos a la presidencia municipal de Tequisquiapan participaron en un debate público que se desarrolló a través del portal de internet Radio Tequis, el cual fue avalado por el **IEEQ**, los abanderados se dieron desde las 6 de la tarde, cuando comenzó su registro y media hora después se hizo un sorteó para determinar cuáles serán los lugares que ocuparían: los temas que se trataron fueron Social, Economía y Gobierno. (N-QUIÉN SIGUE, 8)

CIERRE DE CAMPAÑAS

CIERRE METROPOLITANO DE CAMPAÑAS PANISTAS, 30 DE MAYO

Mónica Gordillo

José Báez Guerrero, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), informó que el sábado 30 de mayo se llevará a cabo el cierre metropolitano de campaña a las 8 de la noche en el estadio municipal con la presencia de Francisco Domínguez, candidato a la gubernatura del estado y los candidatos a las presidencias municipales de Corregidora, Querétaro y El Marqués. "Independientemente de los cierres regionales que hará. Obviamente el día domingo seguramente habrá otros cierres en otras partes...en los que estará participando nuestro candidato a gobernador de ahí hasta el miércoles...", dijo. En otro tema, sin hacer ninguna especulación, informó que esperaran los resultados del peritaje que realice la Procuraduría General de Justicia del estado sobre el fallecimiento en un accidente automovilístico del candidato a regidor de Peñamiller, Severiano González. "Nosotros partimos de que fue un lamentable accidente automovilístico y por supuesto que la procuraduría tendrá que hacer el peritaje que corresponde", apuntó. Por su parte, Martín Arango, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), confirmó que hasta el momento han registrado 25 denuncias ante el órgano electoral en contra de distintos candidatos y servidores públicos, específicamente de San Juan del Río. (AM 6)

http://amqueretaro.com/queretaro/2015/05/26/cierre-metropolitano-de-campanas-panistas-30-de-mayo#sthash.9AL1RuZL.dpuf

ENCUESTAS

SIN ENCUESTA OFICIAL MORENA YA TIENE DÍGITOS: SINUHÉ

Por Miguel Balderas



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

Sinuhé Piedragil, líder estatal del Partido MORENA Y Carlos Peñafiel, representante del partido ante el IEEQ, reportearon por parte de la propaganda de que se establecieron en espacios otorgados por el INE, ha sido víctima del vandalismo, en especial hablaron de la lona más grande de publicidad que tenían instalada en la Av. Pasteur. Así mismo en Av. Revolución comentaron que le han retirado lonas, por lo que ya presentaron la denuncia el día de ayer ante el IEEQ. (N- QUIÉN SIGUE, 10)

DENUNCIAS

GUERRA DE DENUNCIAS

Por Zulema López, Paulina Rico y Laura Banda

Ante la denuncia interpuesta por parte de Roberto Loyola Vera, candidato del PRI a la gubernatura, en contra del panista Francisco Domínguez, el Partido Acción Nacional amenazó con demandar al partido tricolor por promover "procesos frívolos e improcedentes". Mientras que el dirigente del dirigente del PRI Mauricio Ortiz anunció una nueva demanda por la distribución de panfletos que denigran a su candidato, el dirigente del PAN, José Luis Báez dijo que ellos podrían denunciar ante la presencia del gobernador en actos de campaña de los aspirantes priístas a la gubernatura y a la alcaldía capitalina. (DQ, principal)

PAN AMAGA CON DOS QUEJAS MÁS ANTE EL IEEQ

Por Zulema López, Paulina Rico y Laura Banda

Suman más de 25 las denuncias presentadas por el Partido Acción Nacional (PAN), ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó el representante del comité estatal ante el IEEQ, Martín Arango quien, en rueda de prensa, también adelantó que de ser informados de la denuncia interpuesta por el candidato a la gubernatura del PRI, Roberto Loyola contra Francisco Domínguez, el partido promoverá una denuncia contra el tricolor, por promover procesos frívolos e improcedentes. Lo anterior dijo toda vez que no existe tipificado en la Ley Electoral el delito de difamación electoral en la legislación local, o en la legislación general. "Lo he vivido en el consejo general (del IEEQ), han tratado de reprimir nuestra libertad de expresión y hemos recibido amenazas, de que nos denunciarán, incluso, penalmente, eso no lo digo yo, eso consta en las actas del propio instituto electoral... Hay un principio establecido en nuestra Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales que dice que las denuncias que no se sustenten en derecho, deben ser consideradas frívolas e improcedentes". Indicó que ante la nueva Legislación Electoral, quienes incurran en esos actos, se harán acreedores a una sanción por lo que "al momento de recibir (el PAN), la admisión de esta denuncia, solicitaremos, formalmente, al Instituto Electoral, que Roberto Loyola sea sancionado por promover denuncias frívolas e improcedentes". Al respecto José Luis Báez, dirigente estatal del PAN, consideró que la denuncia es únicamente un distractor con el que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo, busca ensuciar el proceso para hacer que la gente se canse y así anule su voto o simplemente, no acuda a las casillas. "Me parece que lo que queremos es un gobernador líder, firme, tolerante a la crítica, y no alguien que se victimiza por cualquier cosa... me parece que hay que desestimar su denuncia, me parece un acto que no va a proceder de ninguna forma y de paso, que lo único que pretenden es seguir ensuciando el proceso, apostarle al abstencionismo, a que la gente se harte de estos señalamientos, provocar que se anule el voto, porque es la única forma en la que pueden ganar, distrayendo, ensuciando el proceso. Me parece insisto, que es una denuncia que no va a proceder". Martín Arango ahondó que las 25 denuncias interpuestas por el PAN van en contra de diferentes candidatos e incluso, de servidores públicos, esto último, particularmente en el municipio de San Juan del Río. "Se denunció a personal de este municipio, a personal de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) y a personal de SOLUCIONES, por el famoso programa de empleo temporal y este fin de semana, más que denuncias, se presentaron algunos deslindes ante guerra sucia que hemos



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

venido viviendo en estos días y conforme se acerca la jornada electoral, se ha venido incrementando esta guerra sucia". Indicó que esos deslindes contempló el reparto de propaganda en el centro de la ciudad en el que se quería hacer creer a los electores que Francisco Domínguez, candidato a la gubernatura, realizaría una misa en honor a los transportistas, oficiada por el Obispo en la Catedral. Otro de los casos dijo, consistió en más propaganda falsa en los Distritos locales IV y VI, en la que se invitaba al sorteo de electrodomésticos, acción que también se pretendía adjudicar al candidato blanquiazul. "Informamos al Instituto Electoral que es falso que el Partido Acción Nacional o Francisco Domínguez estén organizando este tipo de eventos (religiosos) que sabemos, están prohibidos por ley... (también difundieron que) Pancho Domínguez iba a regalar aparatos electrodomésticos, Ipads, aparatos eléctricos en general y en los cuales, se invitaba a la ciudadanía a concurrir en el mercado de Lomas de Casa Blanca y en la explanada de la Delegación Epigmenio González. Al tener conocimiento de esto, inmediatamente acudimos al instituto electoral para también, deslindarnos de estos actos, porque también sabemos que está prohibido la entrega de todo este tipo de electrodomésticos de la ciudadanía". Dijo extrañarse que a la hora marcada en los anuncios para el supuesto evento panista en Lomas de Casa Blanca, acudieran el gobernador del Estado, José Calzada y el candidato a la alcaldía de Ouerétaro Manuel Pozo. "Al día de hoy, el Instituto Electoral ha resuelto cuatro de ellas, únicamente, estamos en espera de que, a más tardar, el 29 de mayo, se pueda dar resolución a la gran mayoría de ellas. GUERRA SUCIA INTENSA Y DE FIN DE SEMANA José Luis Báez declaró que la "guerra sucia" contra los candidatos de su partido se mantiene de forma intensa y que incrementa los fines de semana, lo que se comprueba, dijo, con la aparición de propaganda que se quiere hacer creer, es del blanquiazul, para tratar así, de confundir a la ciudadanía. "Ahora incluso, con algunas curiosidades, como citar a un evento que no existe, con propaganda falsa y precisamente, en una zona a la que llega el gobernador", finalizó. IEEO SUPERADO: Martín Arango también declaró que extrañamente el IEEO se encuentra sobrepasado en trabajo. lo cual es extraño, toda vez que debía saber que la cantidad de trabajo crecería en el periodo electoral e incluso, fue avisado de ello con bastante tiempo. "Entendemos que los recursos del Instituto Electoral son limitados, seguramente nunca se imaginaron, y no entiendo por qué nunca se imaginaron, porque lo advertimos desde hace más de un año, que este proceso político, seguramente sería, como lo estamos viviendo, el proceso electoral con mayor cantidad de guerra sucia en contra de nuestros candidatos. Esta guerra sucia, evidentemente, lo que ha implicado es que nosotros denunciemos... sí me parece que el Instituto Electoral, hasta cierto grado, ha sido rebasado en trabajo, si existe un retraso en las denuncias que se han venido denunciando, este retraso es evidente por la falta de recursos humanos que, al día de hoy, hay en el Instituto Electoral". Al tiempo advirtió que su partido, Acción Nacional, continuará con su labor de denunciar todas las irregularidades que detecte dentro del proceso y que éstas se resuelvan en tiempo, antes de la jornada electoral. (DQ, 3)

NO REPARTIMOS APARATOS ELECTRODOMESTICOS: MARTÍN ARANGO

Por Ana Cristina Alvarado

El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el IEEQ, Martín Arango, dio a conocer que este fin de semana se deslindaron ante el órgano electoral estatal de los volantes que se indicaba que Francisco Domínguez regalaría electrodomésticos. En conferencia de prensa el representante del PAN ante el IEEQ, comentó que más que denuncias, este fin de semana se realizaron deslindes ante la guerra sucia que se vivió , y que conforme se acerca la jornada electoral se incrementa. (N- QUIÉN SIGUE, 6)

EL PRI ANUNCIA NUEVA ACUSACIÓN POR PANFLETOS

Por Paulina Rico

El Presidente Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, señaló que su partido ha puesto entre cinco y siete denuncias en contra del PAN o quien resulte responsable en lo que respecta al proceso electoral, al tiempo de informar que



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

presentarán ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) una nueva denuncia, esta debido a panfletos que denigran la figura de su candidato a Gobernador, Roberto Loyola Vera. "Queremos presentar la denuncia formal de una serie de panfletos que se fueron repartiendo por millares en algunas zonas, hace algunos días, principalmente en lugares de la zona metropolitana, aquí está una muestra de ello, en donde lamentablemente se denigra la figura de Roberto Lovola Vera, con una serie de aseveraciones falsas, inocuas, inconsistentes y dispersas, que están tratando de manchar la imagen de nuestro candidato", anunció el Presidente Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal. Señaló que su partido ha puesto entre cinco y siete denuncias en contra del PAN o quien resulte responsable en lo que respecta a este proceso electoral y advirtió que continuarán denunciando acciones que afecten a sus candidatos y al partido. Asimismo, el dirigente tricolor, denunció y lamentó que el Partido Acción Nacional (PAN) invite a un evento político en el IV Distrito, donde al parecer se van a entregar electrodomésticos, pues señaló es una omisión a la Ley. "Lamentamos que esto se esté haciendo es porque existen elementos anteriores que nos hacen prever que es posible la organización de este tipo de encuentros, por ejemplo en lo que llamaron ellos la "Jornada O Bienestar" en donde quedó comprobado en investigación que hizo el IEEO de la entrega entre otras cosas de diversos electrodomésticos y utilitarios y de lo que va se sancionó, pues además fueron actos anticipados de campaña", recordó. Expresó que las acciones del PAN en contra del Revolucionario Institucional son "la crónica de una derrota anunciada", así mismo, descartó lo que un grupo de Senadores del PAN calificó como la prefabricación de una elección de estado "queremos decir aquí que sólo descalifican una jornada electoral sin sustento y antelación quienes se saben incapaces de obtener la voluntad popular para buscar a la buena ganar los espacios". Afirmó que en particular, Francisco Domínguez es víctima de su propia inconsistencia y contradicción, a quien catalogó como alguien que reflexiona y piensa poco, y reiteró que continuarán denunciando la acciones que perjudiquen a su candidato. "De ahí que se sucedan cambios de opinión permanentes, en redes sociales viene solicitando mesura y responsabilidad a diversos actores, pero no nos ha dicho al día de hoy como ha gastado los 30 millones de pesos que recibió de un desconocido y cuáles fueron los compromisos que pudieron haberse adquirido con él", enfatizó. DENUNCIA ES POR "PROPAGANDA CALUMNIOSA" Por su parte, Juan Ricardo Ramírez Luna, Secretario de Acción Electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), insistió en la denuncia que interpuso el candidato Roberto Loyola en contra de Francisco Domínguez, luego de que la Consejera Electoral, Aurora López señalara que la difamación no es delito electoral. "Nosotros lo que presentamos es una denuncia por violación a la Ley Electoral que descansa en propaganda calumniosa, prohibida por el Artículo 107, Fracción tercera de la Ley Electoral del Estado de Querétaro; esta propaganda negativa, esta propaganda calumniosa, está prohibida por dicha Ley, es un aspecto de tipo administrativo, de ahí que el candidato ha presentado en compañía del Partido Revolucionario Institucional la denuncia en el IEEQ", explicó. Dijo que el apoyo de Movimiento Ciudadano a Francisco Domínguez no es nada nuevo, pues sin ser oficial lo anunciaban desde hace meses. En cuanto al sondeo realizado por DIARIO DE OUERÉTARO el fin de semana, donde se detectó una desilusión de la política y los políticos por parte de la ciudadanía, motivo por el que la mayoría aseguró que no votará en este proceso electoral, Mauricio Ortiz mencionó que es un llamado de atención a los partidos, por lo que invitó a conducirse con propuestas. (DQ, 3)

SI HUBIERA SIDO UN DELITO VOY A LA FEPADE

Por Verónica Ruiz

El candidato del PRI a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, confió que el candidato de Acción Nacional, Francisco Domínguez Servién, será sancionado por el uso calumnioso de propaganda política, por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Luego de la denuncia que interpuso contra el abanderado panista ante el IEEQ, se refirió a las declaraciones del represéntate de este instituto político ante el IEEQ, Martín Arango, quién afirmó que no existe el delito de difamación electoral. (N- QUIÉN SIGUE, 3)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

PAN PRESENTA 25 DENUNCIAS POR DIVERSAS IRREGULARIDADES

Por Arturo Espinosa

Martín Arango García, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) mencionó que hasta el momento el blanquiazul ha presentado 25 denuncias ante este organismo por diversas irregularidades durante el proceso electoral. Este fin de semana se realizaron algunas deslindes ante guerra sucia que hemos vivido en estos días, y conforme se acerca la jornada electoral se ha ido incrementando esta guerra sucia, dijo. Detalló que de estas 25 denuncias hasta el momento solo han atendido 4, por lo que afirmó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha sido rebasado para poder desahogar estos procedimientos. Explicó que las últimas denuncias de guerra sucia, se dieron debido a que se estuvieron repartiendo panfletos en las que se invitaba a un evento falso del candidato afrancesado Domínguez en donde se estaría regalando electrodomésticos, así mismo como la invitación a una supuesta misa a favor de los transportistas en Querétaro. Martín Arango dijo que de esta misma manera se tiene denuncias a servidores públicos del municipio de San Juan del Río por un supuesto programa de empleo temporal que se ofreció, lo cual por la veda temporal está prohibido y están esperando la resolución del organismo electoral. (CO, 5)

COLUMNA TRAS LA VERDAD ¡SE EQUIVOCAN LOS LEGOS DEL DERECHO!

Por Héctor Parra

El sábado pasado el candidato de la alianza electoral Roberto Loyola Vera, acudió a las oficinas del IEEQ, a dejar un escrito de denuncia por las declaraciones difamatorias que en su contra ha vertido su opositor Francisco Domínguez Servién. Deja constancia de hechos que no han sido probados por quien difama. Los "nerviosos" de inmediato adelantaron: "No es delito electoral la difamación electoral". Hasta una consejera del INE desbarró y se fue de bruces ¿Quién dijo que era delito? ¿Quién lo calificó como tipo penal? Nadie, solo los "nerviosos". Licenciado en Derecho, quien fuera abogado litigante y notario público actualmente, sabe perfectamente que no es un delito y que, si lo fuera, el IEEO, no es la instancia legal para presentar la supuesta "denuncia penal", que no es de naturaleza penal; es meramente administrativa, por eso se acudió a la autoridad administrativa. El abogado del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna, es un conocedor y experto del derecho electoral. Tampoco hubiera permitido semejante equívoco jurídico. Hoy día existen muchas conductas administrativas que, para ser perseguidas se les conoce como "denuncias", pero no por ello bordan en el ámbito del derecho penal. No, se quedan en ese ámbito, ahí están los juicios de responsabilidad administrativa o de resarcimiento, se denuncian hechos y se inicia el juicio; incluso los juicios políticos, cuya denuncia se presenta en el Poder Legislativo. De tal suerte que, aquellos que prefieren evadir la realidad, como el mismo denunciado, se salieron por la tangente e irse por la improcedencia de la vía y la inexistencia del tipo penal, cuando esa no fue la pretensión del denunciante. O, seguramente fue para distraer la atención del electorado, lo cual seguramente no lo consiguieron y ahora el documento recibido en el IEEQ, deberá seguir su curso; que no de naturaleza penal, por supuesto. A 10 días de concluir las campañas -3 de junio- y poco más para la jornada electoral, propiamente las y los candidatos han agotado sus agendas de propuestas y recorridos. Queda una presentación en la UAQ, de los aspirantes al gobierno del Estado, que se desahogará el día 1 de junio. Hoy apresuran los denominados "cierres de campaña" en el interior del Estado. Ya todos están agotados y aburridos, en espera de la jornada electoral en la que habrán de salir los "ejércitos" de militantes a realizar la última labor importantísima; promover la asistencia de los votantes a las urnas y cuidar los votos en las mesas directivas de casilla, en la que se habrán de desahogar elecciones locales y federales, e interponer los recursos legales en caso de anomalías. Lo cierto que el electorado también ya está cansado de las campañas, así lo manifiestan ¡Por eso solo queda esperar! Y los legos del derecho, no se desesperen, ni se vayan con la finta, no es denuncia de naturaleza penal, es meramente administrativa. (CQ, 3)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

COLUMNA LA PLUMA DE CONIN

LA BANQUETERA. Que fue lo que cambio en la esencia de la política queretana. Varias décadas y muchos años pasaron para que tuviéramos el escenario que hoy tenemos en donde las principales fuerzas políticas de la entidad se enfrentan diariamente a dimes y diretes, a descalificaciones y a la mentada guerra sucia, a golpear y denostar, la maledicencia por delante. Sin duda los adversarios son eso, los ciudadanos y quienes esperan lo mejor de las propuestas al parecer en eso quedan, no pasa un día sin que ambos bandos se culpen de la emisión de pasquines y volantes (flayers) donde se hace cera y pabilo de la persona y sin ton ni son se descalifica, se victimiza o se culpa sea de lo que sea del candidato en ciernes. Decimos qué paso y al parecer el dirigente estatal del PRI Mauricio Ortiz Proal tiene la respuesta, no le echa la culpa a las redes sociales y dice qué bueno que existen pero sin duda es un elemento que ha venido a enrarecer, por decir lo menos, el clima de la contienda electoral. Efectivamente es un factor que hace apenas 10 años hizo su aparición, en las redes lo que sea, nadie se hace responsable porque hay muchas formas de ocultarse. Es una herramienta que posiblemente no se ha sabido usar o se usa con fines aviesos. Afortunadamente la ciudadanía queretana es madura y sabe quién es quien, no por mucho madrugar amanece más temprano y finalmente el 7 de junio cada quién emitirá se votó por quien mejor le convenga, por la propuesta o el candidato que garantice el progreso la estabilidad así como la gobernabilidad, la baraja es muy amplia y el votante tiene la última palabra. Hoy al menos el PRI de MOP tiene de cinco a siete demandas tanto que el INE, en el IEEQ en la PGR y la PGI una sobre el PAN o sobre quien resulte responsable, lo cierto es que también el PAN o sobre quien resulte responsable, lo cierto es que también el PAN tiene sus demandas, es decir, queramos o no el proceso electoral se ha judicializado, al parecer lamentablemente y ojalá no sea el caso de la elección del 7 de junio. Que prive la madurez sobre la soberbia y que abone todos a la democracia y no a la guerra sucia. No sean mezquinos Querétaro y los queretanos no lo meren. **EL CHACALEO** El Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha cumplido fielmente con el calendario electoral de este proceso, pese a todos los vericuetos que se tuvieron con el cambio de nombre y con todos los cambios que ello implico. Pese a que algunos actores han presentado descalificar tanto al instituto como a sus funcionarios, poco les ha funcionado y el IEEQ sigue su marcha y su trabajo en aras de la democracia. No decimos que sean perfectos porque todo es perfectible, pero juzgar por meros intereses particulares la institucionalidad e imparcialidad del instituto es otra cosa y finalmente podemos decir que efectivamente por sus frutos los conocerás y al menos los que ha dado el IEEQ en estos meses no están podridos.(CQ, 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

GARANTIZA EL TEEQ COMICIOS TRANSPARENTES EN LA ENTIDAD

Por Norma Ayala

De acuerdo con el magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Sergio Arturo Guerrero, en la entidad existen las condiciones para que se genere una jornada electoral en absoluta tranquilidad y con resultados dentro del marco de la legalidad. Sin embargo, indicó que el organismo a su cargo estará atento y operando las 24 horas del 7 de junio a fin de atender cualquier inconformidad que pudiera llegar a suscitarse. Así, desechó que pudiera generarse una "elección de estado" en la entidad, ya que el proceso rumbo a la jornada democrática se ha desarrollado en términos apegados a la ley. "En Querétaro las instituciones están muy consolidadas y han actuado conforme a derecho dentro de los márgenes de la ley. No conozco ningún precedente ni federal, ni local, que se haya generado planteamientos de nulidad de una elección por esa razón", expuso el magistrado del Tribunal Electoral. Agregó que este concepto es utilizado generalmente en el ambiente político y que "no existe un concepto como tal en la Ley Electoral del Estado de Querétaro. Una elección del estado no está contemplada, obviamente lo



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

que se está contemplado como causal de nulidad, y que es algo parecido, es que existan violaciones a la ley electoral, sobre todo el día de la jornada electoral". (EUQ, 5)

REALIZAN UAQ E INE JORNADA SOBRE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

OUERÉTARO, Oro., 25 de mayo de 2015.- La Universidad Autónoma de Ouerétaro (UAO), a través de Género UAO, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Estado de Ouerétaro (TEEO) llevaron a cabo la Jornada de Reflexión "La transición de la participación política de las mujeres". En la inauguración del evento Gilberto Herrera Ruiz, rector de esta Casa de Estudios, dio la bienvenida a los asistentes y resaltó la importancia del tema abordado para fomentar la equidad y el equilibrio en el país, en todos los aspectos. Asimismo, agradeció al INE por realizar este evento de reflexión en la UAQ. El objetivo de la jornada es proporcionar un espacio para la expresión de ideas, así como contrastar planteamientos, plataformas políticas y programas partidistas en el tema de la participación política de las mujeres que permita conocer los logros históricos en esta materia, así como los desafíos y la manera en que se pretende afianzarlos. Al respecto, Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, indicó que se busca que la ciudadanía tenga mayor información con respecto al presente proceso electoral, para que pueda emitir su voto el próximo siete de junio de una manera crítica; agregó que "hoy estamos en la paridad pero necesitamos revisar la calidad y saber qué traen los partidos políticos en cuanto a tema de género". Dentro de las actividades programadas se presentó el libro "Un fantasma recorre el siglo. Luchas feministas en México 1910-2010", a cargo de una de las coordinadoras del texto, Ana Lau Jaiven, y de la Martha Patricia Aguilar Medina, responsable de Género UAQ. Asimismo, se realizó un conversatorio titulado "Análisis retrospectivo y prospectivo de la participación política de la mujer en Querétaro", con las opiniones de Ana Lilia Pérez Mendoza; la activista Muriel Salinas Díaz y Sergio Arturo Guerrero Olvera, magistrado del TEEQ. También el foro "Realidades y retos para la inclusión en condiciones de igualdad de mujeres y hombres en las instituciones partidistas a partir del análisis de contenido en materia de género en sus plataformas electorales". Se contó con la asistencia de las magistradas del TEEO, Gabriela Nieto Castillo y Mtra. Cecilia Pérez Zepeda; así como Blanca Gutiérrez Grageda, titular de la Secretaría Particular de la Rectoría; además de representantes de partidos políticos en el estado.

https://queretaro.quadratin.com.mx/Realizan-UAQ-e-INE-jornada-sobre-participacion-politica-de-las-mujeres/

CANCELA ALMA MÁTER DIÁLOGO CON CANDIDATOS A LA CAPITAL

Por Redacción

Por cuestión de tiempo no se realizará el diálogo entre los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro con estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), informó la secretaria particular de Rectoría, Blanca Gutiérrez, quien agregó que está todo listo para el encuentro con los aspirantes a la gubernatura el próximo 1 de junio a las 11: 00 horas, en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez. "Con presidentes municipales los tiempos ya nos ganaron, y estamos privilegiando ahorita los que tenemos comprometidos. Qué todos los candidatos han venido, han venido diputados, presidentes, regidores, a los programas de radio, han recorrido las instalaciones, han estado en auditorios, más con este formato (debate o diálogo con universitarios) ya no", explicó Blanca Gutiérrez. (PA, 9)

DESPLEGADO "VOTA LIBRE"

Jóvenes por los Derechos Humanos Querétaro llaman a los ciudadanos a ejercer el voto el próximo domingo 7 de junio y a las autoridades electorales y el gobierno a garantizar un ambiente propicio para practicar nuestra



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

democracia. Asimismo, giran también invitación a la IP y cualquier organismo de la sociedad civil a unirse y promover esta iniciativa. (**Noticias** 3-A)

LISTA UAO PARA RECIBIR A CANDIDATOS AL GOBIERNO

Lo anterior indicó Blanca Gutiérrez, secretaria particular, ya solo esperan la fecha. (a.m. 8-A)

YA NO HABRÁ EN LA UAQ DEBATE DE CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL

Lo anterior dio a conocer la titular de la secretaria particular de la institución, Blanca Estela Gutiérrez. (**Noticias** 3-A y **Plaza de Armas** 9)

PETICIONES

El presidente de la CANACOPE, Pedro González, presentó 6 propuestas a los candidatos del PAN a presidente municipal de Querétaro y gobernador. (**Capital Querétaro** 5)

CONTRASTARÁN PROPUESTAS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA DE SAN JUAN DEL RÍO

Por lo anterior la UAQ, campus San Juan del Río, a través de un grupo de estudiantes de la Facultad de Derecho desarrollará un último ejercicio. (a.m. 8-A)

DISTRITO IV

Se presenta un análisis sobre este distrito, en el que se observa un aumento en la lista nominal en más de 30 mil electorales en el último sexenio. (**Noticias** 8-¿Quién Sigue?)

GARANTIZA EL TEEQ COMICIOS TRANSPARENTES EN LA ENTIDAD

Lo anterior de acuerdo con el magistrado Sergio Arturo Guerrero. (El Universal Querétaro 5-A)

UAQ E INE REALIZAN JORNADA EN TORNO A LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA

(Noticias 10-; Quién Sigue?, El Universal Querétaro 10-A y a.m. 8-A)

CANACINTRA DICE QUE LOS CANDIDATOS "NOS ABURREN"

Así lo declaró el presidente de la Cámara, Jesús Calderón al referir que no hay propuestas innovadoras de los candidatos. (**Diario de Querétaro** 4-A)

CIUDADANOS SE MUESTRAN DESCONTENTOS CON LOS PARTIDOS

Lo anterior por parte de habitantes de la colonia Prados del Mirador y radica en el hecho de que como pequeños contribuyentes han sido afectados por la falta de seguridad, así como las leyes hacendarias que no les permiten crecer. (**Noticias** 8-¿Quién Sigue?)

SE IMPULSARÁ SU AGENDA A TRAVÉS DE PACTO FIRMADO

Josefina Meza, presidenta del Frente Político estatal de Mujeres AC, presentó el pacto al que invitará a los 375 candidatos a puestos de elección, con la intención de que se comprometan a incluir y ejecutar la agenda propuesta una vez que lleguen al cargo. (**Noticias** 10-¿Quién Sigue?)

ARRANCAN LOS CIERRES MASIVOS DE CAMPAÑA

Reporte gráfico sobre la actividad política a 2 semanas de las elecciones. (El Universal Querétaro 9-A)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

HACE SEIS AÑOS

Se presenta una recopilación de información publicada por este rotativo de la campaña de hace 6 años, donde se apunta Sandra Albarrán, esposa del entonces candidato del PRI, José Calzada impulsaba la campaña "Primero Salud". (**Noticias** 8-¿Quién Sigue?)

PARTIDOS, COALICIÓN Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES

PAN

MÁS PARTIDOS A FAVOR DEL CANDIDATO A LA GUBERNATURA DEL BLANQUIAZUL

Aproximadamente cien mil votos sumarán al candidato a la gubernatura del PAN, Francisco Domínguez, el PES del municipio de Tequisquiapan; las organizaciones sociales adheridas al PRD y a partir de ayer el partido MC. (**Diario de Querétaro** 6-A, **Noticias** 5-¿Quién Sigue? y **Capital Querétaro** 2)

PROPUESTA DE FORTALECIMIENTO PARA EMPRESAS

Lo anterior propuso Francisco Domínguez, candidato del PAN al gobierno, ante integrantes de la CANACOPE y de la CANIRAC. (**Diario de Querétaro** 6-A, **El Universal Querétaro** 1-A y 4-A y **a.m.** 6-A)

A LOS EMPRESARIOS NOS PREOCUPA LA INSEGURIDAD: SALMÓN

Así lo expresó el presidente de la CANIRAC, Sergio Salmón, en reunión con el candidato del PAN, Francisco Domínguez. (**Noticias** 5-¿Quién Sigue?)

FOTO NOTA

Los candidatos del PAN al gobierno y presidencia municipal de Corregidora, Panco Domínguez y Mauricio Kuri, visitaron a comerciantes de la colonia Candiles, a quienes entregaron en manos sus propuestas de gobierno, Estuvieron arropados por Karina Castro de Domínguez; Margarita Zavala: Raquel Jiménez, entre otros. (Diario de Querétaro 6-A)

EL PRI HA HUNDIDO LA (SIC) PAÍS

El candidato al gobierno por el PAN, Francisco Domínguez, celebró un mitin en Hércules en donde exhortó a los ciudadanos a no votar por los candidatos del PRI. (**Noticias** 5-¿Quién Sigue?)

AGARREN LO QUE LES DEN; PERO VOTEN POR EL PAN

Lo anterior al presentar sus propuestas de campaña, el candidato del PAN, Francisco Domínguez, y el candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, visitaron a comerciantes de la colonia Candiles. (**Noticias** 5-¿Quién Sigue?)

ENTREGAN PROPUESTA EN TRANSPORTE PÚBLICO

En compañía de Margarita Zavala, el candidato del PAN, Francisco Domínguez, junto con su esposa Karina Castro, recorrieron la zona comercial de Candiles. (a.m. 7-A)

FUTBOL NO REPERCUTIRÁ EN PROCESO ELECTORAL

Así lo señaló el senador con licencia. (Noticias 5-¿Quién Sigue?)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

FOTO NOTA "LA DE ABAJO"

Gran ambiente en la presentación de la ex primera dama Margarita Zavala con Karina Castro de Domínguez promoviendo el voto para Pancho Domínguez en Amealco. (**Diario de Querétaro** 1-A y 5-A)

LOS GOBIERNOS DEL PAN HAN HECHO MEJOR LAS COSAS

Lo anterior señaló la ex primera dama de México, Margarita Zavala, tras reunirse con cerca de 200 artesanas indígenas. (**Noticias** 6-¿Quién Sigue?, **a.m.** 7-A y **Capital Querétaro** 1 y 27)

MI ACTUAL META ES EL 7 DE JUNIO: MARGARITA ZAVALA

Por lo anterior Zavala de Calderón visitó la entidad con el único motivo de dar a conocer la propuesta de Francisco Domínguez. (**Noticias** 1-A y 5-¿Quién Sigue? y **Plaza de Armas** 10)

PANCHO ES LA ALTERNANCIA

Así lo informó el senador por Coahuila, Fernando Salazar. (Diario de Querétaro 6-A)

NO REPARTIMOS APARATOS ELECTRODOMÉSTICOS: MARTIN ARANGO

(Noticias 8-¿Quién Sigue?)

TENDRÁN CIERRE EN ESTADIO MUNICIPAL

Lo anterior informó José Báez, presidente del comité estatal del PAN, hasta el próximo sábado 30. (**Plaza de Armas 10 y a.m.** 6-A)

NIEGAN EL ESTADIO Y ZENEA PARA EVENTO

Francisco Domínguez, candidato a gobernador por el PAN, aseguró que gobierno del estado les negó usar el Jardín Zenea y el estadio La Corregidora, para su cierre de campaña. (a.m. 6-A)

SE UNEN PRIÍSTAS AL PAN SANIUANENSE

Por lo anterior de acuerdo con Josefina Arteaga, son muchos los que han manifestado su decepción. (**Plaza de Armas** 11, **a.m.** 7-A y **Capital Querétaro** 25)

SE COMPROMETE MARCOS GESTIONAR RECURSOS A FAVOR DE LAS MICRO Y PEQUEÑAS EMPRESAS

Lo anterior en un encuentro con el candidato Francisco Domínguez y agremiados de la CANACOPE y la CANIRAC. (**Diario de Querétaro** 8-A y **Noticias** 1-A)

URGEN ESTACIONAMIENTOS EN EL CENTRO HISTÓRICO

Lo anterior solicitaron los integrantes de la CANACOPE y la CANIRAC al candidato del PAN a la presidencia municipal, Marcos Aguilar. (**Noticias** 4-¿Quién Sigue?)

PROPONE MEJORA REGULATORIA PARA APERTURA DE NEGOCIOS

Lo anterior en reunión con empresarios del sector comercial y de servicios, Marcos Aguilar, candidato del PAN a la presidencia municipal. (El Universal Querétaro 6-A)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

LA INSEGURIDAD ES EL PROBLEMA DE CADA DÍA EN LAS COLONIAS

Durante un recorrido por las colonias de Boulevard de las Américas, Pasteur Sur y Moisés Solana, los habitantes coinciden en lo anterior. (**Noticias** 4-¿Quién Sigue?)

SE VA ARREGLAR EL RÍO QUERÉTARO

Así se comprometió el candidato del PAN a la presidencia municipal con los habitantes de Hércules. (**Noticias** 4-¿Quién Sigue?)

MÁS PROPUESTAS Y MENOS GUERRA SUCIA, EXIGE MARCOS

Así lo declaró el candidato del PAN a la alcaldía de Querétaro en entrevista. (Diario de Querétaro 2-A)

PROPONE MARCOS UNIDAD DE PROTECCIÓN ANIMAL

(Noticias 4-¿Quién Sigue?, El Universal Querétaro 6-A, a.m. 7-A, Capital Querétaro 4-5 y El Economista Querétaro 6)

MUJERES DEL PRI OFRECEN ESPALDARAZO A VEGA GUERRERO

Guillermo Vega, candidato a la alcaldía de San Juan del Río por parte del PAN, consolidó este lunes el supuesto apoyo de 3 mil mujeres militantes del PRI. (El Universal Querétaro 6-A)

TRANSPARENCIA OFRECE KURI

Lo anterior en el municipio de Corregidora, afirmó el candidato por esta demarcación, Mauricio Kuri. (**Diario de Querétaro** 11-A)

"COMO SE EXTRAÑA AL PRESIDENTE CALDERÓN"

Así lo aseguró Mauricio Kuri, durante recorrido por Candiles, con la presencia de Margarita Zavala, Francisco Domínguez, Antonio Zapata y Mary García. (**Noticias** 7-¿Quién Sigue?)

GESTIONARÁ KURI PARTICIPACIÓN DE HABITANTES EN CORREGIDORA (El Universal Querétaro 4-A)

ACERCAR APOYOS A LOS ADULTOS MAYORES, PROMETE MAURICIO KURI (Capital Querétaro 26)

"MEJORES ESPACIOS DEPORTIVOS EN EL CERRITO COLORADO"

Lo prometió Lupe García, candidato a edil de El Marqués. (Noticias 7-¿Quién Sigue?)

"PANCHO VA A GANAR PORQUE TIENE LAS PROPUESTAS MÁS CONSISTENTES"

Así lo aseguró Eric Salas, candidato a diputado local por el IV Distrito, en recorrido por la colonia Menchaca II. (**Noticias** 8-¿Quién Sigue?)

FOTO NOTA

Toño Zapata, candidato a diputado local por el VII Distrito local, fue invitado por el comité organizador de las fiestas patronales de la comunidad Puerta de San Rafael para coronar a Iris como reina de las fiestas. (**Diario de Querétaro** 5-A)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

"MAYOR PRESUPUESTO EN SEGURIDAD Y PREVENCIÓN"

Éste es un compromiso de María García, candidata a diputada federal por el II Distrito. (**Noticias** 7-¿Quién Sigue? y **El Universal Querétaro** 7-A)

MAYOR INFRAESTRUCTURA PARA CORREGIDORA: MARY GARCÍA (Capital Querétaro 27)

DESPLEGADO "PANCHO DOMÍNGUEZ GOBERNADOR"

"¿Qué propongo? Seguro contra robo a hogar y comercio". (**Diario de Querétaro** 5-A, **Noticias** 7-A y 7-San Juan, **El Universal Querétaro** 5-A, **Capital Querétaro** 7 y **El Financiero Bajío** 4-B)

COALICIÓN Y PRI

GOBIERNO AUSTERO SIN VIAJES NI MÁS CAMIONETAS: LOYOLA

Al reunirse con el Colegio de Contadores de Querétaro, el candidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, reiteró que privilegiará gasto social para reducir gasto corriente. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 3-¿Quién sigue?, **Plaza de Armas** 12, **a.m.** 2-A y **El Economista Querétaro** 6)

SUEÑO CON UN QUERÉTARO MÁS JUSTO, DIJO ROBERTO

Así se expresó el candidato del PRI-PVEM-PANAL y PT a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, ante habitantes de El Marqués, Querétaro y Corregidora, a quienes planteó una serie de programas focalizados a reducir las zonas de rezago en la entidad que aún carecen de servicios básicos. (**Diario de Querétaro** 1-A y 7-A, **Noticias** 1-A y 3-¿Quién sigue?, **Plaza de Armas** 1 y 12, **El Universal Querétaro** 1-A y 3-A, **a.m.** 1-A y 2-A y **El Economista Ouerétaro** 6)

DESCARTA CREACIÓN DE MÁS IMPUESTOS

Aseguró Roberto Loyola Vera, candidato de la coalición Querétaro nos Une, ante miembros del Colegio de Contadores Públicos. (**El Universal Querétaro** 3-A y **a.m.** 2-A)

ELEVARÉ LA CALIDAD DE VIDA DE LOS QUERETANOS: LOYOLA

Así se manifestó durante una entrevista el candidato del PRI a Gobernador del Estado, Roberto Loyola Vera. (Capital Querétaro 1)

UN ESCENARIO POSIBLE LA ALTERNANCIA: LOYOLA

Al indicar lo anterior Roberto Loyola Vera, adelantó que intensificará el trabajo en lo que resta de las campañas, luego de que circulara en un medio nacional una encuesta en la que la diferencia con Francisco Domínguez es de una sola cifra, poniendo a la cabeza a Loyola Vera. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 1-¿Quién sigue? y 3-¿Quién sigue? y **El Financiero Bajío** 2-B)

RECORRE CENTRAL DE ABASTO

El candidato a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, recorrió la Central de Abasto, en donde recibió una serie de peticiones. (**Diario de Querétaro** 7-A, **Noticias** 3-¿Quién sigue?, **a.m.** 2-A y **Capital Querétaro** 3)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

HOY SE PUEDE DECIR TODO

La mejor propuesta la vamos a construir entre todos", afirmó Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura, al reunirse con estudiantes de la Universidad Liceo. (**Noticias** 3-¿Quién sigue?)

LUCY HUBER, UNA MUIER DEDICADA

Lucy Huber de Loyola se define como una mujer apasionada, paciente y dedicada, ferviente creyente de que una sociedad se supera e conjunto y aportando ideas que involucren a cada persona que conforma una familia. (El Universal Querétaro 3-D)

SE REÚNE POZO CON VOCEADORES

Durante su mensaje, Pozo reconoció la labor de los voceadores. (**Diario de Querétaro** 2-A y **Noticias** 1-A y 2-¿Quién Sigue?)

PROMETE POZO VICTORIA PRIÍSTA EN FÉLIX OSORES

(Plaza de Armas 4)

CERRARÁ CAMPAÑA EN EPIGMENIO EL 3 DE JUNIO; PREVÉ GRAN AFLUENCIA

Así lo indicó Manuel Pozo. (Plaza de Armas 4, Noticias 2-¿Quién Sigue? y El Universal Querétaro 8-A)

EL GÓMEZ MORÍN, PRIMERA ESTACIÓN DE PRÉSTAMO DE BICICLETAS

Así lo manifestó el candidato del PRI, PVEM y PANAL, Manuel Pozo, quien se reunió con colonos y locatarios del Centro Histórico. (**Noticias** 2-¿Quién Sigue?)

PACTA COMPROMISO CON VEINTE COLONIAS

A dos semanas de haber comenzado su segunda etapa de campaña, Manuel Pozo, candidato a la alcaldía municipal por el PRI, contabilizó 20 colonias visitadas. (El Universal Querétaro 8-A)

BUSCARÁ POZO EQUILIBRIO ENTRE LA HABITABILIDAD Y LOS SERVICIOS

(a.m. 5-A)

RECORRE POZO EL CENTRO HISTÓRICO

(Capital Querétaro 4)

NUESTRAS PROPUESTAS NO SON INVENTADAS: POZO

(Noticias 2-¿Quién Sigue?)

'CAMPAÑA DE TIERRA'

Por lo anterior el candidato de la coalición PRI-PVEM-PANAL a la presidencia municipal de Querétaro, Manuel Pozo, mantiene su cercanía con la gente y ha intensificado sus recorridos. (a.m. 5-A)

FELICITA A "GALLOS-AFICIÓN"

Así lo externó el abanderado del PRI a la presidencia de la capital, Manuel Pozo. (**Noticias** 2-¿Quién Sigue? y **El Universal Querétaro** 10-A)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

PROPONE EL PRI MEJORAR INFRAESTRUCTURA PLUVIAL

Así lo consideró el candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por el PRI, Gerardo Sánchez. (El Universal Querétaro 7-A)

ALISTA PRI ESTRUCTURA PARA GARANTIZAR VOTO DURO EN SJR

(Capital Querétaro 27)

CONSIGUE PRI JARDÍN DE SAN JUAN PARA CIERRE DE CAMPAÑA

Lo anterior dio a conocer Javier Osornio, presidente del comité municipal del PRI en San Juan del Río. (**Plaza de Armas** 11, **a.m.** 4-A y **Capital Querétaro** 26)

'PANISTAS SE HAN ADHERIDO A MI PROYECTO'

Así lo señaló Gerardo Sánchez, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río. (a.m. 4-A)

JAVIER ORTEGA IRÍA POR MUJERES EMPRENDEDORAS

(Diario de Querétaro 11-A, Noticias 7-; Quién Sigue?, El Universal Querétaro 3-A y a.m. 4-A)

JAVIER ORTEGA LE DICE NO AL IMCO: ASEGURA SER TRANSPARENTE

(Capital Querétaro 26)

"LA DEMOCRACIA SERÁ MÁS FUERTE OUE AL BUROCRACIA"

Lo aseguró Mario Calzada, candidato a edil de El Marqués. (Noticias 7-¿Quién Sigue?)

DE CARNE Y HUESO... CON PEPE NEMORIO

Se presenta entrevista con el candidato a la presidencia municipal de Colón. (Capital Querétaro 32)

LUCHARÁ VANIA CAMACHO POR BECAS UNIVERSITARIAS

La anterior, candidata a la diputación local por el IX Distrito. (Plaza de Armas 11)

"HAY QUE VOLTEAR LA MIRADA AL OTRO QUERÉTARO"

Así lo señaló Hugo Cabrera, candidato a diputado federal por el I Distrito, al referirse a la Sierra Gorda, Semidesierto y el Valle del estado. (**Noticias** 8-¿Quién Sigue? y **a.m.** 5-A)

"HABRÁ BECAS PARA ESTUDIANTES"

Lo anterior como uno de los temas que impulsará Isabel Llamas, candidata a diputada federal por el IV Distrito. (**Noticias** 7-¿Quién Sigue? y **a.m.** 4-A)

HUGO CABRERA CULPA A PAN DE LA GUERRA SUCIA

Lo anterior en Tequisquiapan y Colón, donde material promocional ha sido dañado. (Plaza de Armas 1 y 12)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

REÚNE TRICOLOR PRUEBAS CONTRA "PROVOCADORES"

Así lo informó el dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortiz, quien señaló que estos personajes se hacen presentes en eventos públicos de los candidatos priístas para atacar a los militantes con amenazas e intimidaciones. Agregó que son 7 denuncias interpuestas ante FEPADE. (**El Universal Querétaro** 3-A)

EL CONTEXTO DE GUERRA SUCIA NO ES EXCLUSIVO DE ESTA CONTIENDA

Así lo aseguró el presidente del CDE del PRI, Mauricio Ortiz, quien atribuyó a las redes sociales y medios electrónicos el hecho de que hoy se difunda con mayor rapidez las declaraciones y difamaciones. (**Noticias** 6-¿Quién Sigue?)

PRD

APUESTA BÁRCENAS A IMPULSAR TALENTO JUVENIL PARA QUERÉTARO (El Universal Querétaro 7-A)

MODIFICACIÓN

Consolación González, candidata por el IV Distrito federal, pide la resolución del TEPJF para que los partidos postulen al 50% de candidatas, se incluya en la ley electoral. (**Capital Querétaro** 5)

MC

NARANJA VA CON PANCHO

Por lo anterior MC anunció un trabajo de promoción a favor del voto útil; a favor del candidato del PAN, Francisco Domínguez. El presidente del partido, José Luis Aguilera Ortiz, explicó al respecto.

A través de un comunicado de prensa, se informó que el candidato al gobierno por MC, Salvador López., se encuentra hospitalizado en el IMSS por un cuadro de salud delicado. (**Diario de Querétaro** 1-A y 6-A, **Noticias** 1 y 5-¿Quién Sigue?, **Plaza de Armas** 10, **El Universal Querétaro** 4-A, a.m. 6-A, **Capital Querétaro** 1 y 3 y **El Economista Querétaro** 6. Con mención de José Calzada en **El Financiero Bajío** 2-B)

CARTÓN "YA CUMPLIÓ"

Pepe Gómez dibuja una persona, "Mov. Ciuda.", que se encuentra ante un micrófono, en un escritorio, y dice: "Lamento informarles que nuestro candidato Chavita se nos enfermó, y ya no podrá participar en la elección para gobernador". Atrás y abajo está tirada una maleta con el muñeco de ventrílocuo "Salvador López Ávila". (**Diario de Querétaro** 3-A)

MORENA

PROMUEVE CELIA EL HOSPITAL UNIVERSITARIO

Lo anterior al reunirse con la sociedad de alumnos de la Facultad de Medicina de la UAQ. (**Diario de Querétaro** 8-A)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

ESCUCHARON PROPUESTAS

Jóvenes de la Universidad Mondragón UCO, se reunieron en el auditorio de la universidad para conocer las ideas de la candidata Celia Maya. (**Plaza de Armas** 2-La Rosa)

SÓLO HAY 3 OPCIONES: PRI, PAN Y MORENA

Así lo afirmó el dirigente de MORENA, Sinuhé Piedragil, quien destacó que varios militantes del PRD, "los de abajo", están migrando a su partido. (**Diario de Querétaro** 8-A)

SIN ENCUESTA OFICIAL MORENA YA TIENE DOS DÍGITOS: SINUHÉ

Lo señaló el dirigente de MORENA, quien también habló sobre diversas irregularidades en la contienda. (**Noticias** 10-¿Quién Sigue?)

PH

PIDE HUMANISTA UN PROCESO APEGADO A LOS DERECHOS HUMANOS

Lo demandó Ruth Hernández, candidata al IV Distrito federal y Elvia Ramírez, Consejera Nacional e Integrante de la Junta de Gobierno del PH. (**Noticias** 10-¿Quién Sigue?)

NOTAS PRINCIPALES

N: ARDE SIRILO

Por Alfonso G. Cruz

Un fuerte incendio se registró anoche en el antro conocido como "sirilo instabar2, en la colonia Álamos II Sección,. Cuerpos de emergencias se movilizaron de inmediato y evitaron que el fuego se extendiera y ocasionara más daños. (N, PRINCIPAL)

CQ: ELEVARÉ LA CALIDAD DE VIDA DE LOS QUERETANOS: LOYOLA

Por Fernando Farías

El candidato a gobernador por parte del PRI, Roberto Loyola, se comprometió a administrar las potencias de Querétaro para no solo mantener la altura en la calidad de vida del estado, sino también incrementarla. "No solo mantener la altura y velocidad de vuelo, sino mejorarla y, lo más importante, llevarla a todos los rincones del estado, a las comunidades donde también se enfrentan con grandes retos, que también hay necesidad. (CQ principal)

AM: AUDITORÍA A EMPRESA DE PREPAGO: GOBIERNO

Mónica Gordillo

Tras reunirse en la noche de este domingo con accionistas del transporte público, entre ellos el representante de la empresa Max Express, Juan Barrios, el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, informó que se auditará a la empresa NRTEC, proveedora del sistema de prepago de RedQ. Confirmó que los accionistas que estuvieron manifestándose frente al Palacio de Gobierno desde la semana pasada, señalaron la presencia de inconsistencias en el sistema de dispersión de recursos. "(...) A las nueve de la noche me senté con ellos, estuvimos allá afuera platicando con la gente que estaba en el plantón, estaba uno de los presidentes de una de las empresas... de Max Express, Juan Barrios, y estaban algunos otros accionistas de otras empresas, pero no los representantes de las empresas", indicó. (AM, principal)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

PA: TRIPLICARÁ TAR FLOTILLA AÉREA

Por Alan Contreras

Transportes Aéreos Regionales (TAR) triplicará la inversión hecha hasta ahora para operar desde el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), aplicando 35 millones de dólares para la adquisición de cinco aeronaves Embraer 145 y la generación de infraestructura para la tripulación. Con esta inversión pretende duplicar los servicios que ofrece desde el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) y su cobertura al sur y norte del país, al aumentar de 12 a 26 los destinos de sus vuelos. (PA, principal)

EUQ: PRIORIZARÁ LOYOLA VERA REDUCIR ZONAS DE REZAGO

Por Marco Antonio Estrada

El candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, Roberto Loyola Vera, se reunió con alrededor de mil vecinos de los municipios de El Marqués, Corregidora y Querétaro, ante quienes planteó programas focalizados a reducir las zonas de rezago en la entidad. Dijo que reducir las asimetrías entre las zonas de desarrollo y las que aún necesitan de servicios públicos, será una prioridad de su administración. (EUQ, principal)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA ASTERISCOS

ALIANZAS. Los candidatos a gobernador del Partido Acción Nacional (PAN) y del Revolucionario Institucional (PRI) cierran la campaña electoral con adhesiones partidistas. El del blanquiazul sumó ayer al partido Movimiento Ciudadano que dirige en la entidad, José Luis Aguilera Ortiz. Por su parte, el del tricolor incorporó al Partido Encuentro Social, encabezado por Gustavo Buenrostro Díaz. Esta fue la tónica de la campaña; las sumatorias políticas en torno a este par de candidatos. SIGUIENTE. Hoy (martes) por la tarde, los contendientes por la gubernatura del estado estarán en otro panel, debate o foro. En esta ocasión, los organizadores son los integrantes del **Observatorio Ciudadano Electoral del Consejo Consultivo Empresarial.** Se realiza a partir de las siete de la noche en el Club de Industriales de Querétaro. Anche habían confirmado Roberto Loyola Vera (PRI) y Francisco Domínguez Servién (PAN). A media tarde habrá otro encuentro en una universidad privada pero no van todos. EMPATE. De acuerdo al último sondeo sobre la intención de voto que se realizó en la entidad, el candidato de la alianza PRI-PVEM se encuentra empatado con el postulado del PRD y sus aliados. Claro, hablamos del vecino estado de Michoacán, en el que, de acuerdo a una encuesta realizada del 13 al 17 de mayo, José Orihuela (PRI) y Silvano Aureoles (PRD) cuentan con 36 por ciento de la intención de voto, cada quien. En tercer lugar, se ubica Luisa María Calderón con 22.5 por ciento de intención. CRITICA. El coordinador de los diputados federales del Partido Acción Nacional, el queretano Ricardo Anaya Cortés, quiere aportar su 'granito de arena' a las campañas de sus compañeros candidatos del 'blanquiazul'. El mal desempeño de la economía nacional, dijo, tiene su origen en la reforma fiscal que aprobaron los legisladores del Partido Revolucionario Institucional, así que, para cambiar esta política, Ricardo Anaya afirmó que el primer paso es quitar al 'tricolor' de la mayoría en la Cámara de Diputados. UNIVERSITARIOS. En dos facultades de la Universidad Autónoma de Querétaro, hubo impugnaciones al proceso de elección de sus directores. En una de ellas –la de Enfermería- los alumnos solicitaron al rector, Gilberto Herrera Ruiz, realizar de nuevo los comicios, pues aseguraron que hubo irregularidades. Dicen que hubo boletas con doble folio, recortadas y otras con tachaduras. Además, afirmaron que se registraron hasta acciones intimidatorias. Habrá que indagar, pues el caso resulta extraño. ANÁLISIS. Hablando de la UAQ, este día (martes) a partir del mediodía se realiza una mesa de debate que abordará la temática "Sufragio, voto nulo o abstencionismo". La sede es el auditorio 'Fernando Díaz Ramírez'. Participa el caricaturista Rafael Barajas Durán 'El Fisgón', la doctora Alicia Hopkins y el doctor Ángel Balderas Puga. El tema destaca si se parte del hecho de que



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

Querétaro se ha distinguido por ser una de las entidades con mayor participación electoral; alrededor de 60 por ciento. **IMPORTANCIA.** El periódico **La Nación de Costa Rica** publicó, ayer, la noticia: "Liga Deportiva Alajuelense realizará su pretemporada de cara al Torneo de Invierno 2015 en suelo mexicano y en los Estados Unidos. El principal 'sparring' de los 'manudos' serán los Gallos Blancos de Querétaro, equipo que disputará el título esta semana ante el Santos Laguna". El directivo del equipo 'tico', Carlos Chamberlain, confirmó el encuentro contra **Gallos Blancos, Veracruz** y un equipo de la Segunda División. (AM 1 y 3)

BAJO RESERVA

Por Redacción

TEMA CALIENTE: La mañana de ayer, los concesionarios del transporte público convocaron a una rueda de prensa para dar a conocer las acciones que estarán tomando en las próximas horas; de pronto, vinieron las divergencias y las acusaciones entre ellos y los ánimos se calentaron, al grado de tener que dar por terminada la conferencia. Al salir del céntrico hotel donde había sido la reunión, un grupo de concesionarios seguía increpando a media calle, principalmente la empresaria Mayra Melo. Nos comentan que el tema seguirá dando de qué hablar, y más cuando todo apunta a que los señalamientos vienen derivados de conflictos meramente internos. LA 'GALLOMANÍA' Y LAS CAMPAÑAS: Los Gallos Blancos están en una final histórica e inédita. Lo que se vivió el domingo, cuando el estadio Corregidora estalló de júbilo, mandó varias señales para tomar en cuenta en el ámbito electoral. Nos comentan que, a quienes no va a beneficiar en mucho esta "gallomanía", es a los candidatos a los diferentes puestos de elección popular, puesto que siendo el futbol el deporte más seguido y disfrutado en el país, y por ende en el estado, la sociedad recargará toda su atención para que el equipo de la casa se convierta en campeón. O sea que ningún otro tema entrará con mayor fuerza en el ánimo de la gente. Ante tal situación, nos comentan que los estrategas en el cuarto de guerra ya están sugiriendo que los aspirantes adelanten sus cierres o de plano, dejar pasar esta semana futbolera. ¿O qué, a poco caerán en la tentación de subirse a ponerle color al 'Gallo Blanco'? LOS CIERRES DE CAMPAÑA: Después de meses de intensas campañas, nos comentan que tanto el equipo de Roberto Loyola, como el de Francisco Domínguez, ya tienen listos los eventos para sus cierres. Nos dicen que el festín albiazul será el próximo sábado 30, a medio día en el estadio municipal. Mientras que los tricolores, junto con los partidos en alianza, estarán cerrando campañas el próximo domingo en el centro de congresos a la misma hora. En ambos casos se espera que venga la plana mayor de sus dirigencias. En el caso de Adolfo Camacho, no habrá eventos como tal, nos confirman, pues el perredista estará acompañando a algunos candidatos en sus diferentes distritos. Inconformidad en la Facultad de Enfermería Cuando todos suponíamos que el proceso electoral para renovar directores de las facultades en la máxima casa de estudios había pasado sin contratiempos, fue en la Facultad de Enfermería en donde, nos dicen, los estudiantes se manifestaron inconformes en la explanada de la Rectoría por algunas anomalías en el proceso. Ante tal problemática, nos dicen que el rector, Gilberto Herrera ya está enterado, mientras tanto, el Consejo Académico de la facultad aún no emite alguna resolución. (EUQ, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

BLUE DEMON ES RED DEMON : El famoso luchador BLUE DEMON JR colgó en Twitter un mensaje a sus amigos de Querétaro en apoyo al candidato a gobernador ROBERTO LOYOLA VERA , del PRI-PVEM-PT-Panal y PES, por considerarlo responsable y maduro, no oportunista. En el video, que puede ser visto en nuestra página web, el gladiador se quita la máscara azul y tiene debajo una ¡roja! Más claro ni el agua. (PA, 1)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas

GUERRA NEGRA Luciano Elizalde Acevedo, Fernando Vázquez Rigada y Ricardo Amado podrían estar detrás de la estrategia de Francisco Domínguez rumbo al 7 de junio. Fuentes cercanas al panista me han confirmado que alguno de ellos es responsable del fallido paro en Red Q, de intervenciones en cuentas de redes sociales, espionaje y la campaña de miedo, emprendida hace dos meses por grupos contratados en Guanajuato y Puebla. ¿Pero quiénes son y de dónde vienen? Luciano Elizande es doctor en Comunicación por la Universidad de Laguna, en Canarias, España. Realiza consultoría e investigación aplicada en el área de la comunicación corporativa y de los asuntos públicos, especialmente en cuestiones relacionadas con crisis. Ha escrito libros y es autor de artículos especializados y de divulgación. Fernando Vázquez Rigada es licenciado en Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, donde se tituló con mención honorífica, v obtuvo su Maestría en Derecho en la Universidad de Harvard con la tesis: "Un País para Todos: Derecho Electoral y Democracia en México". Posee un Diplomado en Mercadotecnia Política por el ITAM y fue el primer mexicano en ser admitido en el "Bradshaw Seminar" de la Universidad de Claremont, Cal. Ha fungido como Presidente del Consejo Latinoamericano de Derecho Internacional (1994-1995) y Presidente de la Asociación Mexicana de Derecho Internacional. (1993-1994). Ha dictado Conferencias sobre Derecho Constitucional, Elecciones, Sistema Político Mexicano y Medios de Comunicación en diversos Foros Internacionales, destacando San José, Costa Rica; Ottawa, Canadá y Roma, Italia. Ha sido editorialista de diversos medios de comunicación, tanto nacionales como en el interior, donde ha publicado más de 1,000 artículos y 40 ensayos. Es analista en varios medios electrónicos. Sus artículos son reproducidos por diversos diarios del país y colabora en los diarios en línea Contraste y Blureport de la Ciudad de México. En el ámbito empresarial es actualmente Presidente y Director General de PCN Consultores, empresa especializada en estrategia política y competitividad gubernamental, donde se asesora a diversos Gobiernos, tanto locales como nacionales y del exterior; PCN ha participado en más de 89 campañas electorales, de todos los niveles, incluyendo dos presidenciales, una de ellas actualmente en Costa Rica; ha asesorado a varios legisladores en temas de competitividad económica, turística y de sustentabilidad. También ha desempeñado diversos cargos en la administración pública federal y estatal. Es el único despacho en México que forma parte de la Asociación Internacional de Consultores Políticos. Por su parte, Ricardo Amado ha apoyado recientemente candidatos, gobiernos y partidos políticos en Brasil, México y Ecuador. Igualmente ha dado conferencias recientemente o acompañado procesos de capacitación en Perú, Colombia, República Dominicana y Uruguay. Ha colaborado con ONU-Women, IDEA-Internacional y el Banco Interamericano de Desarrollo. El foco de su trabajo está concentrado en las áreas de Estrategia, Movilización de Bases y Nuevas Tecnologías, siempre -dice su blog- buscando incorporar eficientemente a las bases de simpatizantes y activistas a participar de la campaña. Tiene estudios de posgrado en Administracion de Empresas, Ciencia Política y Gerencia de Campañas Electorales. Actualmente comparte residencia entre Washington y Sao Paulo. Y ahora Querétaro. Seguramente, desde la casa de campaña de Pancho Domínguez o de los propios aludidos, dirán que no es cierto y que no colaboran con el susodicho. Mis fuentes aseguran que sí, que la estrategia panista tiene la marca de la casa y que no ha funcionado como ellos desean por los errores del candidato y sus colaboradores. Tal es el caso de la aparición de Felipe Urbiola (colaborador de Alfredo Botello) con transportistas o el audio del propio Pancho llamando a "poner de patas para abajo al gobierno". Lo que sí les ha funcionado es la campaña de miedo, amparada en el robo a casa habitación, transeúntes y vehículo. Pero creo que no les alcanzará. -OÍDO EN EL 1810- Casualmente. El miércoles pasado nuestra cuenta de Twitter @plazadearmasqro, con 22 mil seguidores, fue hackeada. Nuestro sistema detectó el ataque y la bloqueó. Por ello, los invito a seguirnos ahora en @plazadearmasmx. Es la guerra. Convincente: Con mil vecinos de los municipios metropolitanos se reunió ayer el candidato a gobernador del PRI-PVEM-Panal, PES y PT, Roberto Loyola Vera. Ofreció combatir las desigualdades. FOTO: YUNUEN AVILES -¡PREEEPAREN!- Propuesta. Más



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

allá del ruido mediático y los fuegos de artificio, cobra fuerza la propuesta del priista Roberto Loyola Vera, que ofrece un gobierno austero, delgado, para destinar recursos a programas sociales. Como lo hizo en la capital. -¡AAAPUNTEN!-Mujeres. En Amealco, Margarita Zavala y Karina Castro mostraron su apoyo al candidato panista a la alcaldía, Rosendo Anaya. Con el arrastre de siempre, la esposa del expresidente Felipe Calderón es -junto con el queretano Ricardo Anaya- la aspirante más fuerte a dirigir los destinos del PAN después de las elecciones. Empoderadas. -¡FUEGO!- Partidazo. El domingo, tras la victoria de Gallos Blancos, este armero bajaba por el puente oriente del Corregidora, cuando se dio cuenta de que a su lado caminaba presuroso el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Con un fuerte dispositivo de seguridad, el hidalguense se retiró. Me queda la duda de porqué este funcionario no estuvo en el palco con el gobernador José Calzada y prefirió observar el juego desde un palco en la zona de ¡sol! Son señales. (PA, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Nadie, absolutamente nadie imaginaba que el proceso electoral en Querétaro quedaría casi emparejado con la final del futbol nacional en la que el equipo local los Gallos Blancos están metidos de lleno en la fiesta máxima del balompié de nuestro país. El futbol puede ser un factor de unidad y de alegría a un importante sector de la población y sin duda los políticos tienen una fuerte competencia enfrente, en los días que les restan de campaña y es que un importante sector de la sociedad estará con gran parte de su atención, en lo que suceda de aquí al siguiente lunes en la cancha de futbol y lo que suceda con el astro brasileño Ronaldinho. La historia de Querétaro y el futbol es de desencuentros y decepciones; la historia puede cambiar en unos días pero el proceso electoral tampoco puede detener su marcha. Muchas de las especulaciones del año pasado eran que las lluvias atípicas marcarían la agenda del proceso electoral 2015, pero nunca se había pensado en la variable del futbol y el campeonato nacional que precisamente tendrá la final en el Estado. A nivel nacional se gesta un importante esfuerzo para que la violencia no llegue a las canchas y tampoco a las afueras de los estadios de futbol, muy importante será también que los equipos de campaña de los diferentes partidos le bajen dos rayitas a la intensidad de sus seguidores para que el ambiente no se contamine. Estamos hablando de que en los próximos días Querétaro tendrá un importante número de eventos masivos convocados por los principales partidos PRI y PAN y en los cuales se espera la civilidad y la concordia entre los participantes en la contienda. El gran evento masivo que representará la final de futbol el próximo domingo en Querétaro será una variable que jugará, a querer o no, en el ánimo de los electores, los partidos políticos ya quisieran cautivar y convencer de la misma forma que lo hace el futbol a sus seguidores. No es lo mismo y difícilmente volverán a jalar tantos seguidores reales y contagiados de una euforia como lo es futbol. DE REBOTE. Tanto que se había presumido que en la UAQ las elecciones de directores de Facultades habían puesto el ejemplo de civilidad; pues para nada, hay una cascada de impugnaciones y de quejas de inequidad en la contienda. Es naturaleza humana, imposible que alguien quede al 100 por ciento convencido de una derrota. (DQ, 1)

"CRÓNICAS MARCIANAS DE LA ELECCIÓN QUERETANA"

Por Norberto Alvarado Alegría

Comenta sobre el proceso electoral en la entidad, apuntando que éste ha sido especialmente gris y opaco. Entre otros puntos, refiere que la frase de que a Querétaro le gusta la alternancia, suena más como la "crónica de una derrota anunciada", que como una posición democrática de respeto. Ahora a los partidos y sus candidatos les toca movilizar el voto y cuidar legalmente su elección. El tema álgido para el INE, IEEQ y los partidos será la operación de la casilla única, que sin duda puede poner en conflicto el proceso electoral. (El Universal Querétaro 11-A)



MARTES 26 DE MAYO DE 2015

COLUMNA "VENTANA"

Por José Cárdenas

Comenta que a 9 días de concluir las campañas, hay 3 certezas y 6 dudas. Por lo anterior, refiere que en Querétaro se vive una "parejera". Por más denuncias y golpes bajos, ni Pancho Domínguez del PAN ni Roberto Loyola del PRI aflojan el paso; la pelea quedará definida por un puñado de votos. (**Plaza de Armas** 7)

COLUMNA "ALHAJERO"

Por Martha Anaya

Comenta que Dante Delgado está desafiando en serio al PRI y al gobierno de Enrique Peña Nieto, El forjador de MC está devolviendo de manera letal y quirúrgica los golpes que le han asestado. Ha respondido al rechazo de la candidatura de Marcelo Ebrard con dos declinaciones estratégicas: la de Fernando Elizondo en Nuevo León y la de Salvador López Ávila en Querétaro. En Querétaro, la idea del retiro de López Ávila (trae entre 4 y 6 puntos) a favor de Pancho Domínguez es con el objetivo de despegarse del priísta Roberto Loyola si es que hay un empate técnico; o bien, darle la vuelta al resultado si aún va abajo del blanquiazul. Todo contra el PRI, en el lugar y momento preciso. (**Plaza de Armas** 7)

COLUMNA "DESDE LOS BALCONES"

Por Sabino Medina

Comenta sobre el análisis realizado por la maestra e investigadora Marcela Ávila, de la UAQ, interesante pero con abundantes caracterizaciones subjetivas de los 2 principales contendientes, Roberto Loyola y Francisco Domínguez. Al respecto, apunta que la investigadora expresa que Roberto Loyola tiende a lo autoritario, pero no es así en la realidad, pues se ha mantenido con un bajo perfil declarativo, sin ocurrencias, como sí lo fue el comportamiento de Francisco Domínguez, envuelto en denuncias. La investigación pasa por alto hechos públicos de comportamiento político de uno y de otro. Asimismo, Pancho Domínguez en innumerables ocasiones se ha dirigido públicamente con ataques personales al gobernador José Calzada, sin que éste de contestación a los mismos en público o en privado. El "fuerte" de la campaña de Francisco Domínguez parece radicar en los constantes desafíos declarativos en contra del propio Gobernador del Estado y de Roberto Loyola. Roberto Loyola es el polo opuesto del personalismo y exhibicionismo personal en política. Ante esto el columnista cuestiona: "¿Quién es autoritario y quién no tiene tal carácter?", es muy clara y evidente la respuesta cuando se oye declarar a Pancho Domínguez. (Plaza de Armas 8)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	



Hacer un trabajo conjunto

La construcción de ciudadana a través de la educación cívica es una tarea permanente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la cual requiere de la colaboración de todos y seráreforzada después del proceso electoral, señaló la Presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera.

Al rendir un informe de actividades en sesión extraordinaria de laComisión, laConsejera Electorál destacó el 11º Parlamento Infantil convocado por la LVII Legislatura del Estado, así como la Consulta Infantil y Juvenil que se llevará a cabo el 7 de junio con el Instituto Nacional Electoral (INE).

STAFF EL MOSQUITO



Cierre metropolitano de campañas panistas, 30 de mayo

MónicaGordillo

010.0116311184

José Báez Guerrero, dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), informó que el sábado 30 de mayo se llevará a cabo el cierre metropolitano de campaña a las 8 de la noche en el estadio municipal con la presencia de Francisco Domínguez, candidato a la gubernatura del estado y los candidatos a las presidencias munici-

pales de Corregidora, Querétaro y El Marqués.

"Independientemente de los cierres regionales que hará: Obviamente el día domingo seguramente habrá otros cierres en otras partes en los que estará participando nuestro candidato a gobernador de ahí hasta el miércoles...", dijo.

En otro tema, sin hacer ninguna especulación, informó que esperaran los resultados del peritaje que realice la Procuraduría General de Justicia del estado sobre el fallecimiento en un accidente automovilístico del candidato a regidor de Peñamiller, Severiano González.

"Nosotros partimos de que fue un lamentable accidente automovilístico y por supuesto que la procuraduría tendrá que hacer el peritaje que corresponde",

Por su parte, Martín Arango, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), confirmó que hasta el momento han registrado 25 denuncias ante el órgano electoral en contra de distintos candidatos y servidores públicos, específicamente

de San Juan del Río

En este sentido, señaló que este fin de semana se deslindaron de la repartición de propaganda e invitaciones de eventos falsos del candidato a la gubernatura del estado, Francisco Domínguez.

"En primer momento, el sábado en el Centro Histórico en donde a nuestro candidato a la gubernatura, Francisco Domínguez, se decía a través de un volante que estaba organizando una misa en favor de los transportistas con presencia del Obispo (...), el día domingo a las 9 de la mañana", agregó.



Estado de Querétaro

Sin encuesta oficial MORENA ya tiene dos dígitos: Sinuhé

POR MIGUEL BALDERAS

NOTICIAS

Sinuhé Piedragil, líder estatal del partido MORENA y Carlos Peñafiel, representante del partido ante el IEEQ, reportaron que parte de la propaganda que establecieron en espacios otorgados por el INE, ha sido víctima de vandalismo, en especial hablaron de la lona más grande de publicidad que tenían instalada en la Av. Pasteur esquina con la del 57, la cual tenía dimensiones de 15m * 8m y se encontraba justo debajo de la barda con propaganda del PRI y que anteriormente fue del PAN.

Señalaron que la lona solo estuvo 10 horas, por lo que pedirán las grabaciones de las cámaras de vigilancia para poder señalar a un responsable, sin embargo declaran que es un acto dirigido y de vandalismo contra su partido que crece.

Asimismo en Av. Revolución comentaron que les han retirados lonas, por lo que ya presentaron la denuncia el día de ayer ante el IEEQ.

"Lamentamos que en esta campaña por encima de la propuesta esté el espionaje, lamentamos que por encima de la difusión de ideas y comunicación con la personas, esté el vandalismo y en cierta forma para nosotros es una señal que hay gente que está preocupada que MO-RENA está creciendo, que va muy bien y que en esta campaña, en esta elección, cuando menos tendrá dos dígitos de votación"

Números que no han resultado de alguna encuesta oficial, pero sí de su caminar por el estado, donde encuentran un hartazgo hacia el PRI y PAN y convocan a la gente para que vean en MORENA una opción real, aseveró el dirigente.

"Somos una opción real porque ya está muy claro las alianzas fácticas y no tan fácticas, por un lado el PAN con MC, el PRI que agrupó al Verde, Alianza, PT y PES; el humanista que todavía no le alcanza si es el PRI o es el PAN, pero es una opción a comprar y finalmente nosotros que somos la tercera vía"

Ante estas alianzas fácticas



y no fácticas, señaló Sinuhé que al finalizar la campaña solicitaran los gastos de campaña de todos los partidos, porque ya están muy excedidos, recalcando que nunca se había visto tanta propaganda de los que podrían ser sus pares de la izquierda, el PT y PRD.

"Queda claro que hay una alianza con el partido que gobierna; nosotros calculamos que fácil en gastos de espectaculares son más de 15 millones de pesos mensuales"

EL SUELDO DE MARY GARCÍA...

Entre las candidaturas que podrían ser de triunfo, indicaron que está Huimilpan, con la candidata Guadalupe Vázquez Miranda, pues en el debate que se llevó a cabo el día domingo en aquel municipio, los candidatos del PRI y PAN no acudieron, y también se vieron las alianzas fácticas por parte del candidato de MC con el PAN.

"Las encuestas que traen ellos nos ponen entre 6.5 y como sabemos que están cuchareadas nosotros creemos que ya anda-'mos con dos dígitos"

Por otro lado también hicieron mención que la gente en Humilpan está indignada, ya que han resaltado cifras del sueldo de la Presidenta Municipal en licencia y candidata a diputada por el PAN, Mary García, la cual mensualmente recibía un sueldo de \$97 mil pesos, que sumado a prestaciones y bonos de productivi-

dad, se embolsaba cerca de \$180 mil pesos al mes, aseguró el dirigente.

"Eso es escandaloso y la gente lo tiene muy claro y cada regidor 40 mil pesos, de ese tamaño es la calidad de los políticos del PAN y PRI porque lo ven como un negocio"

Tan es así que en su visita a la sierra se encontraron con las candidatas que por cuestión de paridad tuvieron que contender, y son las hermanas, esposas y hasta la mamá de uno de los candidatos en Landa.

"Ya es un negocio familiar esto y quieren que el presupuesto de los municipios quede en familia y la gente está muy enojada y muy clara de esto, estamos haciendo un llamado para que voten por nosotros porque la gente está cansada"

Finalmente dijeron que simpatizantes y militantes del PRD "de abajo", los apoyan y unen a sus filas, no proporcionaron ningún número en específico, pero aseguran que es gente que aun apoya a Andrés Manuel López Obrador, situación que también se deriva de la alianza fáctica del Sol Azteca con el PRI y PAN, y la decepción que esto generó a los simpatizantes del PRD.

"Morena está fungiendo como tercera fuerza e inclusive en el consejo general del IEEQ verán que solo son tres voces hay ahí, MORENA el PRI y el PAN, somos los únicos que hablamos, que tenemos puntos de vista", puntualizo Carlos Peñafiel. 6 Ques Sizue 7



Instituto Electoral del Estado de Querétaro



JOSE LUIS Báez, dirigente estatal del PAN.

PAN amaga con dos quejas más ante IEEQ, el PRI anuncia nueva acusación por panfletos y Canacintra dice que los candidatos "nos aburren"

por Zulema López, Paulina Rico y Laura Banda

Ante la denuncia interpuesta por parte de Roberto Loyola Vera, candidato del PRI a la gubernatura, en contra del panista Francisco Domínguez, el Pardido Acción Nacional amenazó con demandar al partido tricolor por promover "procesos frívolos e improcedentes".

Mientras que el dirigente del dirigente del PRI Mauricio Ortiz anunció una nueva demanda por la distribución de panfletos que denigran a-su candidato, el dirigente del PAN, José Luis Báez dijo que ellos podrían denunciar ante la presencia del gobernador en actos de campaña de los aspirantes priístas a la gubernatura y a la alcaldía capitalina.

Vea: GUERRA... 3A



MAURICIO ORTIZ Proal, líder del PRI estatal.

DE MAYO DE 2015

página 3 Piario de Querétaro



Instituto Electoral del Estado de Querétaro

PAN amaga con dos quejas más ante IEEQ

por Zulema López

Suman más de 25 las denuncias presentadas por el Partido Acción Nacional (PAN), ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), informó el representante del comité estatal ante el IEEQ, Martín Arango quien, en rueda de prensa, también adelantó que de ser informados de la denuncia interpuesta por el candidato a la gubernatura del PRI, Roberto Loyola contra Francisco Domínguez, el partido promoverá una denuncia contra el tricolor, por promover procesos frívolos e improcedentes.

Lo anterior dijo toda vez que no existe tipificado en la Ley Electoral el delito de difamación electoral en la legislación local, o en la legislación general.

"Lo he vivido en el consejo general (del IEEQ), han tratado de reprimir nuestra libertad de expresión y hemos recibido amenazas, de que nos denunciarán, incluso, penalmente, eso no lo digo yo, eso consta en las actas del propio instituto electoral... Hay un principio establecido en nuestra Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales que dice que las denuncias que no se sustenten en derecho, deben ser consideradas frívolas e improcedentes".

Indicó que ante la nueva Legislación Electoral, quienes incurran en esos actos, se harán acreedores a una sanción por lo que "al momento de recibir (el PAN), la admisión de esta denuncia, solicitaremos, formalmente, al Instituto Electoral, que Roberto Loyola sea sancionado por promover denuncias frívolas e improcedentes".

Al respecto José Luis Báez, dirigente estatal del PAN, consideró que la denuncia es únicamente un distractor con el que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo, busca ensuciar el proceso para hacer que la gente se canse y así anule su voto o simplemente, no acuda a las casillas.

"Me parece que lo que queremos es un gobernador líder, firme, tolerante a la crítica, y no alguien que se victimiza por cualquier cosa... me parece que hay que desestimar su denuncia, me parece un acto que no va a proceder de ninguna forma y de paso, que lo único que pretenden es seguir ensuciando el proceso, apostarle al abstencionismo, a que la gente se harte de estos señalamientos, provocar que se anule el voto, porque es la única forma en la que pueden ganar, distrayendo, ensuciando el proceso. Me parece insisto, que es una denuncia que no va a proceder".

Martín Arango ahondó que las 25 denuncias interpuestas por el PAN van en contra de diferentes candidatos e incluso, de servidores públicos, esto último, particularmente en el municipio de San Juan del Río.

"Se denunció a personal de este municipio, a personal de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) y a personal de SOLUCIONES, por el famoso programa de empleo temporal y este fin de semana, más que denuncias, se presentaron algunos deslindes ante guerra sucia que hemos venido viviendo en estos días y conforme se acerca la jornada electoral, se ha venido incrementando esta guerra sucia".

Indicó que esos deslindes contempló el reparto de propaganda en el centro de la ciudad en el que se quería hacer creer a los electores que Francisco Domínguez, candidato a la gubernatura, realizaría una misa en honor a los transportistas, oficiada por el Obispo en la Catedral. Otro de los casos dijo, consistió en más propagan-

da falsa en los Distritos locales IV y VI, en la que se invitaba al sorteo de electrodomésticos, acción que también se pretendía adjudicar al candidato blanquiazul.

"Informamos al Instituto Electoral que es falso que el Partido Acción Nacional o Francisco Domínguez estén organizando este tipo de eventos (religiosos) que sabemos, están prohibidos por ley... (también difundieron que) Pancho Domínguez iba a regalar aparatos electrodomésticos, Ipads, aparatos eléctricos en general y en los cuales, se invitaba a la ciudadanía a concurrir en el mercado de Lomas de Casa Blanca y en la explanada de la Delegación Epigmenio González. Al tener conocimiento de esto, inmediatamente acudimos al instituto electoral para también, deslindamos de estos actos, porque también sabemos que está prohibido la entrega de todo este tipo de electrodomésticos de la ciudadanía".

Dijo extrañarse que a la hora marcada en los anuncios para el supuesto evento panista en Lomas de Casa Blanca, acudieran el gobernador del Estado, José Calzada y el candidato a la alcaldía de Querétaro Manuel Pozo.

"Al día de hoy, el Instituto Electoral ha resuelto cuatro de ellas, únicamente, estamos en espera de que, a más tardar, el 29 de mayo, se pueda dar resolución a la gran mayoría de ellas.

GUERRA SUCIA INTENSA Y DE FIN DE SEMANA

José Luis Báez declaró que la "guerra sucia" contra los candidatos de su partido se mantiene de forma intensa y que incrementa los fines de semana, lo que se comprueba, dijo, con la aparición de propaganda que se quiere hacer creer, es del blanquiazul, para tratar así, de confundir a la ciudadanía.

"Ahora incluso, con algunas curiosidades, como citar a un evento que no existe, con propaganda falsa y precisamente, en una zona a la que llega el gobernador", finalizó

IEEQ SUPERADO

Martín Arango también declaró que extrañamente el IEEQ se encuentra sobrepasado en trabajo, lo cual es extraño, toda vez que debía saber que la cantidad de trabajo crecería en el periodo electoral e incluso, fue avisado de ello con bastante tiempo.

"Entendemos que los recursos del Instituto Electoral son limitados, seguramente nunca se imaginaron, y no entiendo porqué nunca se imaginaron, porque lo advertimos desde hace más de un año, que este proceso político, seguramente sería, como lo estamos viviendo, el proceso electoral con mayor cantidad de guerra sucia en contra de nuestros candidatos. Esta guerra sucia, evidentemente, lo que ha implicado es que nosotros denunciemos... sí me parece que el Instituto Electoral, hasta cierto grado, ha sido rebasado en trabajo, si existe un retraso en las denuncias que se han venido denunciando, este retraso es evidente por la falta de recursos humanos que, al día de hoy, hay en el Instituto Electoral".

Al tiempo advirtió que su partido, Acción Nacional, continuará con su labor de denunciar todas las irregularidades que detecte dentro del proceso y que éstas se resuelvan en tiempo, antes de la jornada electoral.

PÁGINA 6





Instituto Electoral del Estado de Querétaro

No repartimos aparatos electrodomésticos: Martin Arango

POR ANA CRISTINA ALVARADO

NOTICIAS

El representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Martín Arango, dio a conocer que este fin de semana se deslindaron ante el organo electoral estatal de los volantes que se repartieron en los que se indicaba que Francisco Domínguez regalaría electrodomésticos.

En conferencia de prensa el representante del PAN ante el IEEQ, comentó que más que denuncias, este fin de semana se realizaron deslindes ante la guerra sucia que se vivió, y que conforme se acerca la jornada electoral se incrementa.

Especificó la repartición de volantes en los que se indicaba que se regalarían electrodomésticos, incluso mencionó que el sábado en el Centro Histórico en donde el candidato a la gubernatura del estado Francisco Domínguez invitaba a una misa el día domingo, celebrada por el Obispo de Querétaro Mons, Faustino Armendáriz,

"Es información absolutamente falsa, informamos al IEEQ, que es falso que el PAN o Francisco Domínguez Servién estén organizando este tipo de eventos que sabemos que están prohibidos por la ley".

Acotó que se tiene registrado que se repartieron volantes en el sexto y cuarto distrito en los que se indicaba que regalarían aparatos eléctricos, y en los cuales se invitaba a concurrir en el Mercado de Lomas de Casa Blanca y la explanada de Epigmenio González.

Comentó que en el PAN al tener conocimiento de esto, acudieron ante el IEEQ para deslindarse de esos actos, pues dijo que saben que está prohibido la entrega de artículos.

"Lo que me extraña es que en el hecho particular del mercado Lomas de Casa Blanca, justo a la hora que citaban los volantes, estaba el señor gobernador y Manuel Pozo":

A la fecha se han presentado más de 25 denuncias en contra de servidores públicos como en el municipio de San Juan del Río, a personal del municipio, a la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) y a miembros del programa Soluciones, por el proyecto de empleo temporal, de las cuales sólo se han resuelto 4, y esperan que el 29 de mayo se dé respuesta a las restantes.

José Luis Báez líder estatal del PAN, dijo que sigue siendo parte de la guerra sucia, insistió que la guerra sucia continua de manera intensa, particularmente los fines de semanas, incluso —afirmó — con curiosidades como citar a un evento que no existe, con propaganda falsa, en una zona donde llega el gobernador del estado.

Sobre la denuncia de Roberto Loyola a Francisco Domínguez agregó que es una delas tantas diferencias entre Francisco Domínguez y Roberto Loyola quien pretende ser un gobernador intolerante, sensible a la crítica y que Francisco por lo contrario ha demostrado ser valiente, con carácter, seguro y tolerante.

"Lo que queremos es eso, un gobernador líder, firme, tolerante a la crítica, y no alguien que se victimiza por cualquier cosa, que es sensible y que no acepta la critica,. Me parece que el decir que no ha presentado su declaración de conflicto de intereses no es difamar es decir la verdad, que un brigadista priista haya golpeado a un panista tampoco es difamar es decir la verdad, decir que no cumplió muchas de sus promesas como alcalde no es difamar es decir la verdad. Me árece que hay que desestimar su denuncia, es un acto que no va a proceder y que lo que pretenden es seguir ensuciando el proceso, apostar al abstencionismo, a que la gente se harte de estos señalamientos, provocar que se anule el voto porque es la única forma en que pueden ganar" ase-



Instituto Electoral del

El PRI anuncia nueva acusación por panfletos

por Paulina Rico

El Presidente Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal, señaló que su partido ha puesto entre cinco y siete denuncias en contra del PAN o quien resulte responsable en lo que respecta al proceso electoral, al tiempo de informar que presentarán ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) una nueva denuncia, esta debido a panfletos que denigran la figura de su candidato a Gobernador, Roberto Loyola Vera.

"Queremos presentar la denuncia formal de una serie de panfletos que se fueron repartiendo por millares en algunas zonas, hace algunos días, principalmente en lugares de la zona metropolitana, aquí está una muestra de ello, en donde lamentablemente se denigra la figura de Roberto Loyola Vera, con una serie de aseveraciones falsas, inocuas, inconsistentes y dispersas, que están tratando de manchar la imagen de nuestro candidato", anunció el Presidente Estatal del PRI, Mauricio Ortiz Proal.

Señaló que su partido ha puesto entre cinco y siete denuncias en contra del PAN o quien resulte responsable en lo que respecta a este proceso electoral y advirtió que continuarán denunciando acciones que afecten a sus candidatos y al partido.

Asimismo, el dirigente tricolor, denunció y lamentó que el Partido Acción Nacional (PAN) invite a un evento político en el IV Distrito, donde al parecer se van a entregar electrodomésticos, pues señaló es una omisión a la Ley.

"I amentamos que esto.

se este haciendo es porque existen elementos anteriores que nos hacen prever que es posible la organización de este tipo de encuentros, por ejemplo en lo que llamaron ellos la "Jornada Qbienestar" en donde quedó comprobado en investigación que hizo el IEEQ de la entrega entre otras cosas de diversos electrodomésticos y utilitarios y de lo que ya se sancionó, pues además fueron actos anticipados de campaña", recordó:

Expresó que las acciones del PAN en contra del Revolucionario Institucional son "la crónica de una derrota anunciada", así mismo, descartó lo que un grupo de Senadores del PAN calificó como la prefabricación de una elección de estado "queremos decir aquí que sólo descalifican una jornada electoral sin sustento y antelación quienes se saben incapaces de obtener la voluntad popular para buscar a la buena ganar los espacios".

Afirmó que en particular, Francisco Domínguez es víctima de su propia inconsistencia y contradicción, a quien catalogó como alguien que reflexiona y piensa poco, y reiteró que continuarán denunciando la acciones que perjudiquen a su candidato.

"De ahí que se sucedan cambios de opinión permanentes, en redes sociales viene solicitando mesura y responsabilidad a diversos actores, pero no nos ha dicho al día de hoy como ha gastado los 30 millones de pesos que recibió de un desconocido y cuales fueron los compromisos que pudieron haberse adquirido con el", enfatizó.

DENUNCIA ES POR "PROPAGANDA CALUMNIOSA"

Por su parte, Juan Ricardo Ramírez Luna, Secretario de Acción Electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), insistió en la denuncia que interpuso el candidato Roberto Loyola en contra de Francisco Domínguez, luego de que la Consejera Electoral, Aurora López señalara que la difamación no es delito electoral.

"Nosotros lo que presentamos es una denuncia por violación a la Ley Electoral que descansa en propaganda calumniosa, prohibida por el Artículo 107, Fracción tercera de la Ley Electoral del Estado de Querétaro; esta propaganda negativa, esta propaganda calumniosa, está prohibida por dicha Ley, es un aspecto de tipo administrativo, de ahí que el candidato ha presentado en compañía del Partido Revolucionario Institucional la denuncia en el IEEQ", explicó.

Dijo que el apoyo de Movimiento Ciudadano a Francisco Domínguez no es nada nuevo, pues sin ser oficial lo anunciaban desde hace meses.

En cuanto al sondeo realizado por DIARIO DE QUE-RÉTARO el fin de semana, donde se detectó una desilusión de la política y los políticos por parte de la ciudadanía, motivo por el que la mayoría aseguró que no votará en este proceso electoral, Mauricio Ortiz mencionó que es un llamado de atención a los partidos, por lo que invitó a conducirse con propuestas. PÁGINA 2





Si hubiera sido un delito voy a la FEPADE

POR VERÓNICA RUIZ

NOTICIAS

El candidato del PRI a la gubernatura, Roberto Loyola Vera, confió que el candidato de Acción Nacional, Francisco Domínguez Servién, será sancionado por el uso calumnioso de propaganda política, por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Luego de la denuncia que interpuso contra el abanderado panista ante el IEEQ, se refirió a las declaraciones del representante de este instituto político ante el IEEQ, Martín Arango García, quien afirmó que no existe el delito de difamación electoral.

Al respecto, Roberto Loyola pidió no caer en tecnicismos y respondió que si fuese un delito, lo hubiera denunciado ante la Procuraduría o la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade).

"Es un tema de uso de lenguaje, y bueno, reconozco que a veces no usa uno las palabras adecuadas en términos técnicos para tratar de comunicarse adecuadamente, si fuese un delito hubiera ido yo a la procuraduría, hubiera ido a la Fepade", señaló.

Explicó que se trata del uso calumnioso de propaganda política, "ese es el tipo o la figura que será sancionada, porque no tengo ninguna duda que será sancionada, porque es incontrovertible que en un uso falaz de las palabras se hace propaganda política pretendiendo denostar mi imagen y llevando beneficio a otro candidato".

"No caígamos en tecnicismos, de si esto era delito o es conducta, el asunto es que es negativo para la vida democrática, es que ofende por supuesto mi honorabilidad, y un candidato de manera tramposa lo está utilizando para su beneficio, y yo no estoy dispuesto a permitir que engañen a los queretanos, para mi esa es la ofensa", dijo.

Aseguró que no se trata de un asunto personal, toda vez que si aspira a ser gobernador, debe conducirse con responsabilidad y defender a los gobernados que son los queretanos, quienes dijo, no pueden ser sujetos de engaño por alguien que se conduce de manera irresponsablemente. Estica Sigue)





REBASADO. Asegura Martín Arango que el IEEQ no han podido resolver las problemáticas en campañas políticas.

PAN presenta 25 denuncias por diversas irregularidades

ARTURO ESPINOSA

@ArturoEA9

Martin Arango Garcia, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), mencionó que hasta el momento el blanquiazul ha presentado 25 denuncias ante este organismo por diversas irregularidades durante el proceso electoral.

"Este fin de semana se realizaron algunos deslindes ante guerra sucia que hemos vivido en estos días, y conforme se acerca la jornada electoral se ha ido incrementado esta guerra sucia", dijo.

Detalló que de estas 25 denuncias hasta el momento solo se han atendido 4, por lo que afirmó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha sido rebasado para poder desahogar estos procedimientos.

Explicó que las últimas denuncias de guerra sucia, se dieron debido a que se estuvieron repartiendo panfletos en las que se invitaba a un evento falso del candidato afrancesado Domínguez en donde se estarían regalando electrodomésticos, asimismo como la invitación a una supuesta misa a favor de los transportistas en Querétaro.

Martin Arango dijo que de esta misma manera se tienen denunciados a servidores públicos del municipio de San Juan del Río por un supuesto programa de empleo temporal que se ofreció, lo cual por la veda temporal está prohibido y están esperando la resolución del organismo electoral. PÁGINA 5





TRAS LA VERDA D



HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ



ISE EQUIVOCANLOS LEGOS DEL DERECHO!

El sábado pasado el candidato de la alianza electoral Roberto Loyola Vera, acudió a las oficinas del IEEQ, a dejar un escrito de denuncia por las declaraciones difamatorias que en su contra ha vertido su opositor Francisco Domínguez Servién. Deja constancia de hechos que no han sido probados por quien difama. Los "nerviosos" de inmediato adelantaron: "No es delito electoral la difamación electoral". Hasta una consejera del INE desbarró y se fue de bruces ¿Quién dijo que era delito? ¿Quién lo calificó como tipo penal? Nadie, solo los "nerviosos". Licenciado en Derecho, quien fuera abogado litigante y notario público actualmente, sabe perfectamente que no es un delito y que, si lo fuera, el IEEQ, no es la instancia legal para presentar la supuesta "denuncia penal", que no es de naturaleza penal; es meramente administrativa, por eso se acudió a la autoridad administrativa. Elabogado del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna, es un conocedor y experto del derecho electoral. Tampoco hubiera permitido semejante equívoco jurídico. Hoy día existen muchas conductas administrativas que, para ser perseguidas se les conoce como "denuncias", pero no por ello bordan en elámbito del derecho penal.

De tal suerte que, aquellos que prefieren evadir la realidad, como el mismo denunciado, se salieron por la tangente e irse por la improcedencia de la vía y la inexistencia del tipo penal, cuando esa no fue la pretensión del denunciante. O, seguramente fue para distraer la atención del electorado, lo cual seguramente no lo consiguieron y ahora el documento recibido en el IEEQ, deberá seguir su curso; que no de naturaleza penal, por supuesto.



Instituto Electoral del Estado de Querétaro

Afortunadamente la ciudadanía queretana es madura y sabe quien es quien, no por mucho madrugar amanece más temprano y finalmente el 7 de junio cada quien emitirá su voto por quien mejor le convenga, por la propuesta o el candidato

Efectivamente es un factor que hace apenas 10 años hizo su aparición, en las redes quien sea puede decir o publicar lo que sea, nadie se hace responsable porque hay muchas formas de ocultarse. Es una herramienta que posiblemente no se ha sabido usar o se usa con fines aviesos.

que garantice el progreso y la estabilidad así como la gobernabilidad, la baraja es muy amplia y el votante tiene la última palabra. Hoy al menos el PRI de MOP tiene de cinco a siete

demandas tanto en el INE, en el IEEQ, en la PGR y en la PGJ unas sobre el PAN o sobre quien resulte responsable, lo cierto es que también el PAN tiene sus demandas, es decir, queramos o no el proceso electoral se ha judicializado, al parecer lamentablemente y ojalá no sea el caso de la elección del 7 de junio. Que prive la madurez sobre la soberbia y que abone todos a la democracia y no a la guerra sucia. No sean mezquinos Querétaro y los queretanos no

lo merecen. **EL CHACALEO**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha cumplido fielmente con el calendario electoral de este proceso. pese a todos los vericuetos que se tuvieron con el cambio de nombre y con todos los cambios que ello implico. Pese a que algunos actores han pretendido descalificar tanto al instituto como a sus funcionarios, poco les ha funcionado y el IIEQ sigue su marcha y su trabajo en aras de la democracia. No decimos que sean perfectos porque todo es perfectible, pero juzgar por meros intereses particulares la institucionalidad e imparcialidad de del Instituto es otra cosa y finalmente podemos decir que efectivamente por sus frutos los conocerás y al menos los que ha dado el IEEQ en estos meses no están podridos.

LAPLUMA DECONIA



BANQUETERA

Qué fue lo que cambió en la esencia de la política queretana. Varias décadas y muchos años pasaron para que tuviéramos el escenario que hoy tenemos en donde las dos principales fuerzas políticas de la entidad se enfrentan diariamente a dimes y diretes, a descalificaciones y a la mentada guerra sucia, a golpear y denostar, la maledicencia por delante. Sin duda los adversarios son eso, los ciudadanos y quienes esperan lo mejor de las propuestas al parecer en eso se quedan, no pasa un día sin que de ambos bandos se culpen de la emisión de pasquines y volantes (flayers) donde se hace cera y pabilo de la persona y sin ton ni son se descalifica, se victimiza o se culpa sea de lo que sea del candidato en ciernes. Decimos qué paso y al parecer el dirigente estatal del PRI Mauricio Ortíz Proal tiene la respuesta, no le echa la culpa a las redes sociales y dice qué bueno que existen pero sin duda es un elemento que ha venido a enrarecer, por decir lo menos, el clima de la contienda electoral.